



# APERÇU

## N°18

Bulletin de liaison de l'UNOR ANGERS

**Comité de rédaction** : Colonel ( H ) Pierre DANIEL – Lieutenant-colonel ( R ) Stéphane POTET  
Chef de Bataillon ( R ) Christophe GENDRON – Capitaine ( H ) Michel MOULET

### LE MOT DU PRESIDENT

L'année 2003 aura été une bonne année pour les Réserves. Les Pouvoirs Publics et les Armées ont véritablement pris conscience du caractère incontournable des Réserves pour la Défense de la France.

Indispensables d'abord pour la mise en œuvre du dispositif de renforcement de la sécurité, que ce soit pour la réalisation du Plan Vigipirate ou pour la lutte contre la délinquance de voie publique. Saluons à cet égard la décision du commandant de groupement de gendarmerie du Maine et Loire de mettre en place des Détachements de Surveillance et d'Intervention de Réserve (DSIR) très régulièrement sur les communes du département, pour lutter contre cette petite délinquance en recrudescence hors des grandes agglomérations.

Indispensables ensuite pour le renforcement des états majors des forces armées, qui sauraient désormais se passer de réservistes.

Indispensables encore sur les théâtres d'opérations extérieures, notamment dans le cadre civilo-militaire, où les Anglo-saxons nous ont montré la voie.

Tout ceci se traduit (enfin) par des moyens budgétaires accrus et par la reconnaissance du monde civil, en particulier celle des élus et des chefs d'entreprise.

A cet égard, la dernière Journée Nationale du Réserviste (JNR) a été une réussite.

L'UNOR y a joué un rôle moteur, selon les propres mots du général commandant l'ESAG et DMD, qui avait la charge de son organisation à Angers. Nous avons mobilisé un grand nombre de chefs d'entreprise et de correspondants défense des municipalités.

Parallèlement notre association a été sélectionnée par le Conseil Supérieur de la Réserve Militaire (CSRМ) pour son projet Agora Défense, qui vise à rassembler les actions en faveur de la promotion de l'esprit de défense de toutes les associations du Maine et Loire, qui ont vocation à s'y intéresser.

Voilà un beau challenge pour la Réserve Citoyenne que nous incarnons au sein de notre association. Pour concrétiser un tel projet nous avons besoin de vous. Vous serez nombreux à participer à notre prochaine Assemblée Générale, où vos suggestions et votre engagement nous permettront de décider des actions à promouvoir en 2004.

Lieutenant colonel JM MINIER

**La deuxième Journée Nationale du Réserviste** s'est tenue le 25 octobre 2003.

De couverture nationale, elle s'est déroulée entre autres à Angers, au bénéfice des départements de la Mayenne et du Maine et Loire. Placée sous le double patronage du Préfet de Maine et Loire, monsieur Bartholémy et du Général Chinouilh, commandant l'ESAG, Délégué militaire Départemental et commandant d'Armes de la place d'Angers, elle s'est tenue au théâtre de Chanzy, mis à notre disposition par la mairie d'Angers.

La séance fut ouverte par monsieur le Préfet qui parla de l'importance que représentait, à ses yeux, la réserve dans une armée professionnalisée, insistant sur le besoin du lien entre la nation et son armée.

Ensuite le Général Chinouilh rendit hommage aux nombreux réservistes qu'il eut l'occasion de croiser au cours de sa carrière, citant les exemples de nos camarades qui servirent lors d'opérations extérieures, en particulier sur le théâtre de l'ex-Yougoslavie.

Le Chef de Bataillon de réserve Gendron traça le tableau de la réserve actuelle : les unités opérant au sein des régiments professionnalisés, les différentes missions menées ces dernières années. Il présenta en particulier les nombreuses missions civilo-militaires auxquelles prirent part certains de nos camarades : Erika, mise en place de l'Euro, tempête de 1999, coupe du monde de 1998.

A la suite de ces présentations, la parole fut donnée à un journaliste qui eut en charge d'animer différents débats dans lesquels intervinrent des chefs d'entreprises, des réservistes, officiers, sous-officiers et militaires du rang. Chacun présenta ce qu'il attendait : d'un réserviste pour un employeur, les réservistes dirent ce qu'eux attendaient de la réserve, de leur motivation ainsi que de leurs espoirs.

Ce débat, riche en enseignements nous amena à l'heure de midi, et pour conserver une tradition séculaire, la journée fut clôturée par un pot servi au cercle mixte de l'ESAG.

Nous vous donnons d'ores et déjà rendez-vous pour la troisième journée nationale du réserviste qui doit se tenir le 8 mai 2004.

**Le Challenge de Tir François Chevillard 2003** a eu lieu le samedi 14 juin et a vu la participation de 5 équipes qui se sont affrontées au tir à la carabine 22 à 50 mètres et au revolver 38 à 25 mètres précision et vitesse. La nouveauté de cette année a consisté en ce tir de vitesse sur cibles pivotantes avec 3 secondes d'apparition. Le tournoi a été remporté par l'équipe UNOR 1 constituée par le LCL POTET et le CBA GENDRON.

**Le Challenge de Tir François Chevillard 2004** aura lieu le 19 juin 2004 et fera l'objet d'un courrier spécial vous invitant à y participer. Entre-temps, les dates d'entraînement au tir sont les suivantes : 27 mars, 24 avril et 15 mai. La participation à ces tirs du samedi matin (entre 9 H et midi au stand de tir civil d'Angers Tir Sportif à la Baumette) est de 5,50€ couvrant l'assurance et la possibilité d'utiliser les installations d'ATS.

**Le méchoui 2003** a eu lieu le 28 septembre et le mouton était, comme d'habitude, meilleur que l'année précédente.

**Le méchoui 2004** se déroulera le 19 ou le 26 septembre et fera l'objet d'un courrier ultérieur.

**CONFERENCES DE GARNISON 2004 ESAG rue Eblé Angers – Amphi Adeline**

Au programme :

-jeudi 29 Avril 2004, 15H30

« Penser la sécurité après les attentats du 11 septembre 2001 » par Mr D DAVID, chargé de mission et responsable des études de sécurité à l'institut français des relations internationales

-jeudi 15 juillet 2004, 14H00

« Armée professionnelle, réserves nouvelles »

par Mr P SERVENT, directeur de la communication du groupe Caisse d'Epargne, PARIS.